

**MANUEL GONZÁLEZ**

No me dirás que , en esta nueva etapa, te presento personajes y temas en artículos muy variados...

Allá va Don Manuel González...

En el número 23 de esta publicación me ocupé de la creación del mundo según el Génesis y me vino a la memoria una anécdota que oí contar de este señor. Estaba enseñándole el catecismo y la Biblia a unos chiquillos ( " chaveas" ) en Málaga ,doblemente ingeniosos por andaluces y malagueños.

Allá van anécdotas por él contadas:

1.-Les explicó que " Dios creó a Adán con arcilla, barro...y lo puso en el Paraíso terrenal y...

-¿ qué hizo Dios después de crear al hombre?

le preguntó el enseñante a los chiquillos.

Y uno de ellos que parecía el más avisado alzó la mano para pedir permiso para hablar, ya que le había venido la contestación a la cabeza y...soltó :

-pues, cuando hizo al hombre lo puso al sol para que se secara y luego Él se lavaría las manos que las tendría llenas de barro... ¡ Ja, Ja, Ja...!

2.-Les explicó la Última Cena diciéndoles a los "chaveas " malagueños que iban a celebrar los apóstoles con Jesús un opíparo banquete y la pregunta ¿ quién sabe lo que quiere decir un "opíparo banquete" .?

-Yo, contestó otro : un " opíparo banquete" quiere decir un" banquete de pipas". ¡ Ja,, Ja, Ja ¡

3.- Siguió con la explicación de la Última Cena con todos los pormenores y animó a otro "chavea" a que lo repitiera y dijo :

- Ná más empezar la cena , se puso Jesús de pie todo enfadado y soltando la cuchara, dijo Jesús a Judas : y tú me vas a vender... ¡ Ja, Ja, Ja.!

4.- Les habló de lo que es un obispo a lo que uno de ellos apostilló :

-Y yo que creía que un obispo era el macho de la avispa... ¡ Ja, Ja, Ja ¡

Lo he extraído sacado de dos libritos que escribió D. Manuel sobre sus experiencias y encuentros con niños malagueños. El tal D. Manuel era el obispo de Málaga y después, creo de Palencia, todo dentro del siglo XX.

¿ Te digo más .? Mira el día 4 de Enero en un calendario reciente y pondrá : " San Manuel González". Es santo declarado por la Iglesia desde hace pocos años. Porque...

Viendo yo cómo están gastadas las piedras de entrada a la iglesia nuestra me viene a la memoria una ocurrencia de D. Manuel González y que te cuento:

Estaba obsesionado con Jesús Sacramentado presente en la Eucaristía, en el Sagrario ( y se le llama, por ello " el santo de los sagrarios abandonados" ) porque los creyentes no visitaban a Jesús fuera de la misa.

Y para motivarles, se le ocurrió esta idea : en una iglesia siempre abierta mandó poner una placa grabada con esta frase NO ME VISITAN y que el NO se pusiera allí donde la gente tenía que poner el pie para entrar en la iglesia hasta que el NO se gastara y se pudiera leer ME VISITAN.

Ya te contaré más cosas a cual más graciosa de este "santo " porque guardo como oro en paño sus dos libritos : " Sembrado granos de mostaza" y " como un granito de sal" y su " salero" y el de sus "chaveas" malagueños.

**AMIANTO(URALITA) Y PLACAS SOLARES**

A mediados de sept.24 , en dos días seguidos, unos señores de empresas vinieron a informarnos sobre estos dos temas de actualidad, el primero de ellos de obligado cumplimiento y el segundo de " devoción" porque es optativo.

**EL PRIMERO** : de obligado cumplimiento <sup>hasta</sup> desde el año 32 o más ( 8,10 años...) si bien los políticos,( para dar ejemplo), se han impuesto el deber de eliminar antes del fin del 28 todo aquello que esté en construcciones del estado-. ¿ lo cumplirán? ¿ cómo será la norma a cumplir para el año 32...? ¿ qué políticos nos gobernarán.? ¿donde estaremos cada uno de nosotros de aquí a 8,10...años?

La eliminación del amianto ( uralita) trae consigo para tener acceso a una subvención " el quita y pon" : quita el amianto ( uralita)y pon otro tejado a cambio.

Hay que poner por adelantado el dinero. La solicitud de la subvención es muy compleja y no hay garantía al 100% de que se vaya a cobrar...Y...para su coste hoy, cada caso hay que estudiarlo según nave...y han de venir especialistas para su retirada....

Enviaré más información al Ayuntamiento y se nos comunicará debidamente... ( sigue atrás )...

## A LA UNA...A LAS DOS...A LAS TRES

Tres son las personas de la Sma. Trinidad : Padre, Hijo y Espíritu Santo...  
 Tres son las virtudes teologales : fe esperanza y caridad...  
 Tres son los componentes de la Sda. Familia : Jesús, María y José...  
 Tres son los enemigos del alma : mundo, demonio y carne...  
 Tres son las potencias del alma : entendimiento, memoria y voluntad...  
 Tres son los santo, santo santo...  
 Tres son los "agnus Dei"...  
 Tres cruces para persignarse...  
 Tres cosas prometió S. Juan Bosco a los salesianos: pan, trabajo y paraíso...  
 Tres ruedas tiene un triciclo...  
 Tres cuernos tienen un tricornio...  
 Tres lenguas quiere decir el "trilingüe"...  
 Tres fases tiene un trifásico...  
 Tres meses tiene un trimestre...  
 Tres días tiene un triduo...  
 Tres años son un trienio...  
 Tres partidos son un tripartito...  
 Tres personas hacen un triunvirato...  
 Tres son los lados, ángulos y vértices de un triángulo...  
 Tres son los puntos suspensivos...  
 Tres... hacen una trilogía...  
 Tres hijos ( y solo hijos todos varones) tuvieron 14 matrimonios del pueblo... (1)  
 Tres hijas ( y solo hijas, todas hembras) tuvieron 13 matrimonios en el pueblo... (1)  
 Tres hermanas del pueblo se casaron a la vez... ( y solo en una ocasión ha sucedido )  
 Tres fueron los bandoleros famosos que dejaron su "doble" en el pueblo: Lizos, Tobalo y Habanero...  
 Tres esposas tuvo el Sr. Pedro ( Lizos ), único caso en la historia del pueblo ( Elvira, Adelaida y María Luisa)... ( 1.870-1.953)  
 Tres niños nacieron el mismo día, mes y año en el pueblo a saber: Baldo, Alberto y Pilar ( en 1.941 )  
 Y...tres niños nacieron el mismo día, mes y año en el pueblo ( 2º caso) en 1.999...??? y son...

(1) .-Y no intentes recordar porque en muchos casos no podrás acertar porque es muy difícil.

**EL SEGUNDO:** -Las placas solares no son de obligación sino con vistas al ahorro de la luz. Precisamente el periódico del domingo 15-9-24 traía dos hojas sobre el tema que, por lo que se ve, es de actualidad...  
 "Tapón de ayudas ( subvenciones) para placas solares... La complejidad de los trámites y la avalancha de peticiones colapsa la gestión de subvenciones que es muy compleja y no segura que se vaya a cobrar y que tiene que adelantar el usuario...En la ciudad, de 1.645 solicitudes solo se han pagado 242. Y no hay previsión de que se vayan a convocar más ayudas con fondos europeos, estatales o autonómicos..."( hasta aquí, son titulares de la propia prensa)  
 Para cobrar las subvenciones se ha debido realizar previamente el pago para justificar el gasto ante la admón. de la que se cobraría tras muchos meses de espera y papeleo, lo que echa para atrás a posibles beneficiarios porque...no basta con que éste notifique el pago por adelantado ya que solicitudes que se hacen se " pierden" por el camino y no se puede reclamar... Además : el ahorro no es total sino parcial y su instalación en comunidades puede provocar goteras que pagará el seguro - hasta que se canse o suba el seguro una compensación económica importante- pero lo sufrirá el piso último de arriba donde se instalan las placas...( lo que no va en lágrimas, va en suspiros.!) Su coste individual, 12.000 euros.( con batería o acumulador) que en teoría se amortizaría en 6 años... ( i veremos dijo el ciego pero luego nunca vió ...ni con las placas solares !).  
 Al ton, al ton pirulero, cada cual atienda a su juego...

Y...tres bodas, tres, hubo en El Cubo a la vez el día 15-9-1.900, día de Ntra. Sra. de los Dolores, a saber:

- Leopoldo e Inocencia ( padres de Isabel M<sup>a</sup>... y esta, a más, nació el mismo día de 1.906).
- Simón y Gumersinda( padres de Efrén...)
- Julián y Marcelina ( padres de Ángel de Hermelinda)

Y, cuando sean tres, por lo casi insólito, lo diremos según vayan saliendo pero siempre que coincidan día, mes y año.

### SOPA DE LETRAS...

Cada una de un pueblo distinto pero viven en El Cubo. Entre las tres actualmente, tres hijos y tres hijas.

L	E	X	B	A
B	A	E	L	
S	E	T	E	
I	R	E	N	